



PARTNERSCHAFT FÜR DEMOKRATIE FRANKFURT AM MAIN | HANSAALLEE 150 | 60320 FRANKFURT AM MAIN

Save-the-Date! Demokratiekonferenz der Partnerschaft für Demokratie Frankfurt

ZUSAMMEN IST MAN WENIGER ALLEIN

Engagement für ein demokratisches Miteinander im Stadtteil

MONTAG, 10. SEPTEMBER 2018 | 12.30 - 17.30 Uhr

ORT: MEHRGENERATIONENHAUS, IDSTEINER STR: 91, 60326 FRANKFURT AM MAIN

Lautstark wird darüber diskutiert, in welcher Gesellschaft wir leben und leben wollen. Dabei wird vieles, das in den vergangenen Jahrzehnten mühsam errungen wurde, aktuell wieder in Frage gestellt. Viel ist wieder von Heimat die Rede. Von Drinnen und Draußen. Von Wir und die Anderen.

Welche konkreten Auswirkungen haben diese Entwicklungen auf unser Zusammenleben und Engagement im vielfältigen Stadtteil? Wie kann hier ein demokratisches, diskriminierungskritisches und solidarisches Miteinander weiter gestärkt werden? Gibt es je nach Stadtteil unterschiedliche Herausforderungen?

Die Partnerschaft für Demokratie Frankfurt bietet schnelle und unkomplizierte finanzielle Förderung für engagierte Vereine, Initiativen und einzelne Aktive. Gemeinsam möchten wir uns darüber austauschen, worin Sie sich in Ihrem Engagement im Stadtteil Unterstützung wünschen und für welche Aktionen Sie sich gerne mit Nachbar*innen zusammentun möchten, um eine klare Haltung in umstrittenen Zeiten zu zeigen.

Zwei Expert*innen-Vorträge werden Impulse für die Diskussion liefern: Boris Nieswand (Universität Tübingen) zeigt auf Grundlage eines Forschungsprojekts in Goldstein-Heisenrath die Konsequenzen für das Miteinander im Stadtteil, wenn Vielfalt negativ gedeutet wird. Silja Polzin (LAG Soziale Brennpunkte Hessen) geht in ihrem Input der Frage nach, wie Teilhabe im Stadtteil gestärkt und Mitstreiter*innen für gemeinsame Projekte gewonnen werden können.

Anschließend können an verschiedenen Themeninseln und einer abschließenden Diskussion persönliche Erfahrungen aus der Arbeit, dem Ehrenamt oder dem Alltag ausgetauscht und reflektiert werden.

Wir laden alle Interessierten und Stadtteil-Engagierte herzlich zum Vernetzen, Erfahrungsaustausch und Ideensammeln ein.

FACH- UND KOORDINIERUNGSSTELLE
ROBIN KOSS | TEL: 069 / 56 000 20
KONTAKT@PARTNERSCHAFT-DEMOKRATIE-FFM.DE
WWW.PARTNERSCHAFT-DEMOKRATIE-FFM.DE

Gefördert vom



im Rahmen des Bundesprogramms

Demokratie *leben!*

Mit näheren Informationen zum Programm kommen wir zeitnah auf Sie zu. Anmelden können Sie sich bereits unter: kontakt@partnerschaft-demokratie-ffm.de.

Wir freuen uns schon jetzt über Ihre Teilnahme sowie engagierte und anregende Diskussionen!
Gerne können Sie diese Information an Interessierte weiterleiten.

Mit herzlichen Grüßen,

Robin Koss (Bildungsstätte Anne Frank/ Fach- und Koordinierungsstelle) &
Pushpa Islam (Amt für multikulturelle Angelegenheiten/ federführendes Amt)

Vorläufiges Programm

12:30 Ankommen und Anmeldung

13:00 Begrüßung und Einführung

Sylvia Weber, Dezernentin für Integration und Bildung

Dr. Meron Mendel, Direktor der Bildungsstätte Anne Frank

13:30 Impulse Für das Engagement

Impulsvorträge von Prof. Dr. Boris Nieswand und Silja Polzin

Gemeinsame Diskussion

15:00 Kaffeepause

15:30 Ihre Perspektiven sind gefragt: Wie gestalten wir ein demokratisches Miteinander im Stadtteil?

Austausch an Thementischen

17:00 Gemeinsamer Abschluss



*Die **Partnerschaft für Demokratie Frankfurt** ist ein Kooperationsprojekt des **Amts für multikulturelle Angelegenheiten** und der **Bildungsstätte Anne Frank – Zentrum für politische Bildung und Beratung Hessen**. Sie fördert lokale Projekte, die zum Ziel haben, antidemokratische Tendenzen sowie Extremismus, Rassismus, Antisemitismus oder anderen Formen gruppenbezogener Menschenfeindlichkeit präventiv zu begegnen. Zudem möchte sie durch die Veranstaltung von Demokratiekonferenzen Foren für offene Diskussionen zum Umgang mit Heterogenität und Diskriminierung eröffnen. Die Partnerschaft für Demokratie Frankfurt wird im Rahmen des Bundesprogramms „Demokratie leben“ des Bundesministeriums für Familie, Senioren, Frauen und Jugend sowie durch das Land Hessen im Programm „Hessen – Aktiv für Demokratie und gegen Extremismus“ gefördert. Weitere Informationen zu unserer Arbeit finden Sie auf: partnerschaft-demokratie-ffm.de.*